

Les déchets au centre des discussions du conseil communautaire

C'est un conseil communautaire un peu déroutant qui s'est tenu hier après-midi. Si tous les points à l'ordre du jour* ont été adoptés à l'unanimité, c'est principalement le dossier des déchets, qui ne faisait l'objet que d'une présentation, qui a particulièrement retenu l'attention des élus, et notamment celle de Jean-Charles Orsucci.

Maud Nieri, ingénieure de la communauté de communes en charge des déchets, a donc présenté le rapport annuel sur le prix et la qualité du service public d'élimination des déchets pour l'année 2017, avec un premier constat: si la population de la CCSC a augmenté de 3,5 %, pour atteindre 21 041 habitants, la gestion des déchets doit s'organiser en fonction des fortes variations estivales sur l'ensemble du territoire, soit 50 % de la production sur quatre mois. 67 agents, dont 15 saisonniers, sont affectés à la gestion des déchets, et gèrent sept communes, pour trois secteurs de collecte, 21 circuits et 26 véhicules. Ils utilisent un réseau de trois déchèteries de proximité: Bonifacio, Figari et Porto-Vec-



La gestion des déchets a été le sujet le plus débattu lors du conseil communautaire, même sans être soumis au vote. / ARCHIVES M. L.

chio. Cette dernière a d'ailleurs fait l'objet d'une convention de mise à disposition, à la faveur de la CCSC, des espaces et ateliers municipaux et d'utilisation de l'aire de lavage, qui a été adoptée hier.

Parmi les nombreuses informations techniques données aux élus, on retiendra quelques chiffres. Si les déchets ménagers et assimilés ont augmenté de 11 % (+ 2 845 tonnes) pour atteindre 28 949 tonnes, les dé-

chets valorisés ont eux aussi augmenté, tandis que la production d'ordures ménagères résiduelles est stable, avec une augmentation de 1,27 %, soit 55 % de la production de déchets. La collecte sélective est en hausse de 148 tonnes, tandis que celle des déchèteries atteint 1 785 tonnes.

Le quart des déchets collectés est recyclé, 63 % sont stockés et 11 % sont compostés. Le taux de recyclage matière et organique est de 36,82 %,

tandis que le Grenelle de l'Environnement avait un objectif de 45 % en 2015.

375€ par an et par habitant

Question finances, le coût global de gestion des déchets est de 7,91 M€ pour l'année, avec un coût moyen à l'habitant qui s'élève à 375,94€.

Parmi les idées avancées pour améliorer ces résultats, celle d'une incitation financière a été évoquée par Georges Mela, président de la CCSC. Une idée que ne reniait pas le maire de Bonifacio, Jean-Charles Orsucci, tout en appelant de ses vœux la collecte en porte à porte, "qui reste, à mon avis, et au vu de nos résultats, le plus efficace. Cela fonctionne déjà bien avec les professionnels, et il faudrait trouver le moyen de l'étendre aux particuliers".

Si le dispositif semblait séduire, c'est la question de son coût qui a fait réagir Georges Gianni, vice-président en charge des déchets, tandis que le maire de Porto-Vecchio revenait sur un aspect plus pratique, à savoir celui de l'organisation

du porte à porte sur un territoire rural. Des études sont en cours pour voir comment cela pourrait se faire.

Enfin, c'est la question de la ventilation entre taxe d'ordures ménagères, payée par les particuliers, et la redevance spéciale, payée par les commerçants, qui s'établit à 80 % pour les premiers et 20 % pour les seconds, qui a cristallisé les débats pendant un temps. Partisan de "faire payer celui qui pollue", et donc davantage les professionnels puisque 40 % de la production de déchets se fait en période estivale, le maire de Bonifacio estime qu'il faudrait "au moins arriver à un ratio de 70/30. Il ne s'agit pas de trouver un bouc émissaire, mais d'être juste". Prenant l'exemple de sa commune, il expliquait avoir introduit "une redevance, il y a dix-sept ans. Il ne s'agit pas de baisser les coûts, mais de prendre la juste part chez les commerçants et les citoyens".

À noter qu'une table ronde sur le sujet doit avoir lieu cet après-midi, avec les élus.

SANDRINE ORDAN

*Nous reviendrons sur les autres sujets évoqués lors de ce conseil communautaire dans une prochaine édition.